

BAB IV

GAMBARAN UMUM PONDOK PESANTREN TARBIYYATUL AULAAD

Berdasarkan temuan data yang penulis cari di lokasi penelitian tentang pengamalan Surah *Al-Jinn* sebagai perlindungan diri dari gangguan makhluk gaib di PPTQ Tarbiyyatul Aulaad di Kabupaten Tanah Bumbu, penulis memaparkan data dari hasil temuan yang diperoleh menjadi:

A. Profil Pondok Pesantren Tahfidzul Qur'an Tarbiyyatul Aulaad

Penelitian ini berlokasi di PPTQ Tarbiyyatul Aulaad yang terletak di Jl. Kapitan Laut Pulo desa Wirittasi Kec. Kusan Hilir Kab. Tanah Bumbu. PPTQ Tarbiyyatul Aulaad merupakan sebuah Pondok Pesantren Tahfiz Al-Qur'an khusus perempuan yang mulai berdirinya sejak tahun 2018 yang dipimpin oleh Ustadzah Saudah Amir. PPTQ Tarbiyyatul Aulaad ini berada dibawah naungan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulaad yang telah berdiri sejak 2002 yang dipimpin oleh Ustadz Amiruddin, bisa dibilang PPTQ tersebut adalah sebuah program khusus untuk belajar tentang ilmu agama seperti akhlak, tauhid, tajwid dan yang menjadi pokoknya adalah mempelajari Al-Qur'an seperti memperdalam Al-Qur'an dan menghafalkan Al-Qur'an di desa Wirittasi.¹

Seiring berjalannya waktu, pondok pesantren ini terus berkembang sampai saat ini, pondok pesantren ini berdiri di atas tanah seluas 1.732 meter persegi yang

¹Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulaad, *Permohonan Pengajuan Pembaharuan Nomor Statistik Pondok Pesantren*, 2021, 2-4.

berstatuskan tanah hibah dan hak milik, memiliki 4 bangunan utama dengan detail 3 bangunan digunakan dan 1 bangunan masih dalam proses pembangunan. Pondok pesantren ini memiliki dua program pemondokan yaitu: *Pertama*, diniyyah yang bertujuan untuk mempersiapkan peserta dalam penguasaan pengetahuan agama Islam. *kedua*, program tahfiz Qur'an putri yang di dalamnya berisikan para santriwati penghafal Al-Qur'an.

B. Visi dan Misi

Visi Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulaad adalah mencetak generasi Islam yang memiliki keseimbangan spiritual, intelektual dan moral melahirkan generasi yang unggul, berkarakter dan berakhlakul karimah berdasarkan nilai-nilai Al-Qur'an dan as-Sunnah.

Misi Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulaad:²

1. Menyelenggarakan pembelajaran tingkat taman pendidikan Al-Qur'an, Ibtidaiyyah, Tsanawiyyah, Aliyah dan Takhassus
2. Menyiapkan tenaga pendidik yang berkualitas, berwawasan dan berkeilmuan keagamaan yang tinggi sebagai komponen utama dalam proses belajar mengajar.
3. Menyelenggarakan kurikulum keagamaan yang fleksibel yang sesuai dengan tuntutan dinamika umat.
4. Menyediakan sarana prasarana pendukung untuk kelancaran proses belajar mengajar.

²Wawancara dengan Ustadzah Saudah Amir pada tanggal 18 April 2024.

5. Membangun kerjasama yang harmonis antara pemerintah, masyarakat dan lembaga-lembaga sosial dan keagamaan.

C. Tujuan

Sebagai sebuah lembaga pendidikan keagamaan, pondok pesantren Tarbiyyatul Aulaad memiliki tujuan antara lain:³

1. Meningkatkan kemampuan pemahaman keagamaan serta keyakinan yang kuat bagi generasi Islam.
2. Memperteguh dan memperkuat keimanan santri sebagai generasi penerus dalam menghadapi dinamika umat.
3. Menyediakan layanan pendidikan keagamaan untuk memberikan kesempatan yang luas bagi masyarakat untuk memperoleh pendidikan keagamaan yang berkualitas.
4. Meningkatkan kesadaran beragama dikalangan generasi muda dan masyarakat luas melalui pembinaan majelis taklim dan majelis zikir.

D. Tenaga Pengajar

Tenaga pengajar di PPTQ Tarbiyyatul Aulaad dapat dilihat pada tabel di bawah ini:

No	Nama	TTL	Mulai Mengajar	Pendidikan
1	Abbas Maulid	Pagatan, 22 Oktober 1991	2018	SMA
2	Nur Hikmah	Bettung, 03 Januari	2016	PONPES

³Wawancara dengan Ustadzah Saudah Amir pada tanggal 18 April 2024.

		1995		
3	Rizky Indah Handayani	Pagatan, 08 Juli 1995	2016	PONPES
4	Maisarah	Pemangkih Seberang, 27 November 1996	2016	PONPES
5	Mita Herlina Lestari	Pagatan, 26 Juli 1995	2017	SMA
6	Rahmawati	Pagatan, 20 Januari 2000	2020	PONPES
7	Siti Mahfudzah Amin	Pagatan, 03 Maret 1995	2020	PONPES
8	Ati Mutmainanah	Banjarmasin, 01 Januari 1998	2018	PONPES
9	Nalinda Nafizah	Pagatan, 25 Desember 2001	2021	PONPES

E. Kondisi Santri

PPTQ Tarbiyyatul Aulaad memiliki jumlah santri sebanyak 52 orang yang terbagi kepada santri yang bermukim dan pulang pergi. Dari seluruh santri tersebut, tidak semuanya orang yang berasal dari Tanah Bumbu, melainkan juga ada yang berasal dari Pulau Jawa dan Sulawesi.

F. Sarana dan Prasarana

Berdasarkan catatan pada Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulaad, sarana dan prasarana yang tercatat dalam aset pondok pesantren sampai saat ini yaitu:⁴

⁴Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulaad, Permohonan Pengajuan Pembaharuan Nomor Statistik Pondok Pesantren, 2021, 2.

Luas Tanah	: 1.732 meter
Status Tanah	: Hibah dan Hak Milik
Asrama	: 3 ruangan
Ruang Belajar	: 16 ruangan
Perpustakaan	: -
Masjid/Musholla	: 1 (Masjid Kampung)
Ruang Guru	: 1 ruangan
Ruang Pimpinan	: 1 ruangan
Dapur	: 1 ruangan
Koperasi/Kantin	: 1 ruangan
WC Santri	: 5 ruangan
WC Guru	: 2 ruangan

G. Kurikulum

Kurikulum yang ditetapkan dan digunakan pada PPTQ Tarbiyyatul Aulad yaitu terbagi dalam 2 tingkatan yang berbeda, yaitu kelas pembelajaran dan kelas tahfiz.⁵

Kelas pembelajaran terbagi menjadi 5 kelas, yaitu: tajhizi, kelas I, kelas II, kelas III dan kelas IV. Masing-masing kelas pembelajaran hanya satu semester dengan kitab yang berbeda.⁶

⁵Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulad, Permohonan Pengajuan Pembaharuan Nomor Statistik Pondok Pesantren, 2021, 8-15.

⁶Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulad, Permohonan Pengajuan Pembaharuan Nomor Statistik Pondok Pesantren, 2021, 8-12.

Kelas	Mata Pelajaran	Kitab
Tajhizi	1. Al-Qur'an	1. Al-Qur'an Iqra
1	1. Shorof 2. Fiqih 3. Tauhid	1. تصريف 2. مبادئ علم فقه 3. ترجمة علم توحيد
2	1. Nahwu 2. Fiqih 3. Tauhid 4. Lugaht	1. الأجرومية 2. مبادئ علم فقه 3. ترجمة علم توحيد 4. كلمات: اسم دان فعل ساحرى حارى
3	1. Nahwu 2. Fiqih 3. Tauhid 4. Akhlak 5. Lugaht	1. متممة الأجرومية 2. الدخيرة المشرفة 3. عقيدة العوام 4. الأخلاق للبنات 5. أسماء و أفعال يومية
4	1. Nahwu 2. Fiqih 3. Tauhid 4. Akhlak 5. Lugaht	1. متممة الأجرومية 2. نيل الرجا 3. عقيدة العوام 4. الأخلاق للبنات 5. أسماء و أفعال يومية

Kelas tahfiz terbagi menjadi 7 kelas dengan pembagian tugas target hafalan yang berbeda.⁷

Kelas	Hafalan	Standar Kompetensi
Tahfidz 1	Juz Amma	<i>Murâja'ah</i> hafalan satu juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid
Tahfidz 2	Juz 1 – 5	<i>Murâja'ah</i> hafalan satu juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid
Tahfidz 3	Juz 1 – 10	<i>Murâja'ah</i> hafalan satu setengah juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid
Tahfidz 4	Juz 1 – 15	<i>Murojaah</i> hafalan satu setengah juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid
Tahfidz 5	Juz 1 – 20	<i>Murojaah</i> hafalan dua juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid
Tahfidz 6	Juz 1 – 25	<i>Murojaah</i> hafalan dua juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid
Tahfidz 7	Juz 1 - 30	<i>Murojaah</i> hafalan dua juz perhari dengan baik dan benar sesuai dengan kaidah-kaidah ilmu Tajwid

⁷Yayasan Pondok Pesantren Tarbiyyatul Aulad, Permohonan Pengajuan Pembaharuan Nomor Statistik Pondok Pesantren, 2021, 13-15.